Lą Jornada

PP,3

26/10/2025



Inaugura el tercer plantel Rosario Castellanos

Sheinbaum: faltan 2 millones de lugares en educación superior

- En Chalco, ratifica compromiso de | La demanda superó la capacidad abrir 350 mil espacios en su gestión de esa sede; 4 mil estudian en línea

ALMA E. MUÑOZ, ENVIADA / P3



▲ La Presidenta inauguró el plantel de la Universidad Rosario Castellanos en Chalco; anunció 10 más para municipios del oriente del estado de México. Foto Presidencia

La Jornada

PP,3

Vamos por 350 mil nuevos lugares en educación superior: Sheinbaum

Se requieren 2 millones de espacios para atender a todos los aspirantes

ALMA E. MUÑOZ

ENVIADA CHALCO, MÉX.

Al inaugurar la tercera Universidad Nacional Rosario Castellanos (UN-RC) en esta entidad, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ratificó su compromiso de abrir por lo menos 350 mil espacios de educación superior durante su sexenio.

"Para que 55 por ciento de los jóvenes tengan acceso a la universidad hacen falta un millón de espacios más; o sea, son 2 millones para que todos los que desearan estudiar tuvieran esa posibilidad", afirmó, sin dejar de reconocer que hay quienes a los 18 años deciden quedarse sólo con estudios de preparatoria.

Ayer se comprometió a que en cada uno de los 10 municipios de la zona oriente de este estado habrá por lo menos un plantel de la UNRC.

Rosaura Ruiz, secretaria de Ciencia, Humanidades, Tecnología e Innovación, dijo que el plantel inaugurado -que inició clases en septiembre pasado- ha sido todo un éxito, porque la demanda fue

superior. Tiene capacidad para mil estudiantes y se inscribieron cinco veces más. De manera que 4 mil jóvenes estudian en línea.

La Presidenta aseveró que habrá más planteles universitarios, después de que "durante muchos años -en el periodo neoliberal- en México se abandonó la educación. Se crearon algunos politécnicos, pero las universidades dejaron de construirse", entre otras razones porque tenían la visión de que la educación "era una mercancía, y que había que pagar para poder tener acceso".

También resaltó que había rechazados, con el "falso" argumento de que no pasaron el examen.

Pero, sostuvo, es "obligación del Estado proveer la educación", como lo establece el artículo tercero constitucional. Todos los jóvenes mexicanos tienen derecho a estudiar; "por eso vamos a hacer más preparatorias y más universidades para que realmente sea un derecho del pueblo de México".

Recordó que el ex presidente Andrés Manuel López Obrador creó 200 mil espacios más con las

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN



PP,3 26/10/2025

NACIONAL



Universidades Benito Juárez del Bienestar, "y nosotros, con esas universidades, con el Politécnico, con el Tecnológico Nacional de México y con Universidad Nacional Rosario Castellanos, al menos, queremos llegar a 350 mil lugares".

La mandataria subrayó que la Cuarta Transformación se trata de "acceso de los mexicanos a sus derechos: a la educación, a la salud, a una vivienda digna. No son privilegios, no son mercancías, son derechos del pueblo de México, sólo que fueron demasiados años de olvido, y poco a poco los estamos recuperando".

Antes de este acto, la Presidenta

entregó más de mil tarjetas Pensión Mujeres del Bienestar en Chicoloapan, acompañada por la gobernadora Delfina Gómez, a quien, manifestó, "no le ha llegado la soberbia ni la petulancia" como luego ocurre con mandatarios.

Posterior a su visita a Chalco, sostuvo en privado una reunión de evaluación, entre otros, con la misma mandataria y presidentes municipales sobre el plan integral para la zona oriente.

En su discurso público recordó que el oriente "fue creciendo" alrededor de la Ciudad de México, cada vez con menos servicios porque "no había recursos suficientes de los municipios. Y bueno, muchos gobernadores también se clavaban el dinero y no les importaba la gente".

Destacó: "vamos a ir pagando poco a poco esa deuda histórica en la zona. Estamos trabajando para que podamos dar agua potable, drenaje, pavimentación de calles, luminarias, seguridad y toda la infraestructura social que se necesita".